

LAS BALEARES

DIARIO REPUBLICANO

AÑO V

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:—Calle del Conquistador número 43.
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de LAS BALEARES D. Miguel Roca.

Palma de Mallorca, Jueves 5 de Julio de 1894

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: UNA PESETA al mes en toda España.— Extranjero, CUATRO PESETAS trimestre.— Número suelto: DIEZ céntimos.
Se publica todos los días laborables.

NÚM. 932

Los Sucesos de Francia.

Alrededor del Elíseo.—Cuatro salones llenos de coronas.—Los «bouquets» de los obreros.

Paris 30, 10'35 n.

Continúa la afluencia de curiosos en los alrededores del palacio del Elíseo.

Las gentes se estacionan delante del Elíseo horas enteras, fatigadas, alteradas por el calor, pero tranquilas y respetuosas.

Madame Carnot visitó ayer noche los salones en los cuales están expuestas las coronas.

Al verlas y leer las sentidas dedicatorias no pudo contener las lágrimas y dijo, repitiendo la frase varias veces:

—Es conmovedor, es conmovedor.

Muchas obreras entraban en el salón y depositaban al pie del catafalco pequeños «bouquets» de siemprevivas, de diez céntimos.

Es imposible catalogar ni hacer una reseña de todas las coronas que se han enviado al Elíseo.

Daremos una idea de la cantidad de coronas, diciendo que cuatro grandes salones están llenos hasta el techo.

Los preparativos en Nuestra Señora de París para los funerales están casi acabados.

La decoración es imponente.

Casimir Perier en las calles de Paris.—Grandes ovaciones

Paris 30, 10'55 n.

Mr. Casimir Perier dió hoy un paseo á pie por Paris.

Salió á las cinco y cuarto del ministerio de Negocios Extranjeros, donde, como es sabido, está instalada provisionalmente la presidencia de la República.

Iba acompañado de sus dos secretarios.

Siguió por los muelles de la ribera izquierda del Sena hasta el puente Solferino, atravesó el puente y las Tullerías, y la plaza de Vendôme y la calle de la Paz.

Hasta entonces apenas le había reconocido nadie, y se había limitado á contestar á los saludos que le dirigían algunas personas.

Pero al llegar á la plaza de la Opera fué reconocido por la multitud y aclamado de una manera no interrumpida por personas de todas las condiciones.

Perier contestaba á todos, pero á algunos se adelantaba para darles la mano.

La muchedumbre le estrechaba las manos, prorrumpiendo en estos gritos:

—¡Viva Casimir Perier!

—¡Bravo! ¡Eso es hábil! ¡No tiene miedo!

Al llegar á la calle Real y á la plaza de la Concordia, el gentío era tan numeroso, tan considerable, que los coches y los ómnibus eran detenidos, y el público, puesto de pie en los imperiales, gritaba:

—¡Viva Casimir Perier!

—¡Viva la República!

De este modo, escoltado por una muchedumbre tremenda, el nuevo presidente de la República regresó á las seis y veinte al palacio de Borbón, donde el expresidente de la Cámara conserva momentáneamente sus habitaciones.

En el momento que atravesaba Perier el Puente de la Concordia, atravesábalo un piquete de infantería. El oficial que lo mandaba dió la voz de alto é hizo que los soldados presentaran las armas al nuevo presidente de la República, en tanto que redoblaban los tambores.

La embajada de Rusia

Paris 30, 11'15 n.

Mr. Mohrenheim y todo el personal de la embajada Rusa, de gran uniforme, fueron, á las seis de la tarde, á depositar una corona en el Elíseo.

El embajador ruso llevaba puesto el gran cordón de la Legión de Honor.

El general barón Freedericksz llevaba el gran cordón de San Andrés.

El príncipe Orloff iba vestido con una túnica blanca, sujeta por un cinturón dorado, y llevaba á la cabeza un casco de oro con un águila planteada y las alas desplegadas.

El embajador y la comitiva fueron recibidos en el patio de honor por los coroneles Chamoin y Courtes la Peyrat y por el capitán de fragata Martindarbel.

Fué preciso abrir la gran puerta de honor para que pudiera pasar la corona del almirante Avellan.

El proceso de Caserio

Paris 30, 11'45 n.

El juez de instrucción de Lyon ha enviado á la Prefectura de policía de Paris un resumen de los interrogatorios de Caserio y de los datos más interesantes de la causa.

Figuran en ese resumen una relación muy detallada del viaje de Caserio, de Cete á Lyon, del itinerario que siguió y de las personas que vió en el camino.

Explicase en el apuntamiento cómo llegó hasta escurrirse y ponerse en la primera línea de los curiosos, cómo esperó que pasara el landó del presidente, cómo subió sobre el estribo, cómo clavó el puñal al ofrecer el ramo, cómo dejó el arma en la herida y gritó ¡Viva la revolución y viva la anarquía!

Se describe después como dió algunos pasos alrededor del coche, pero sin poder escaparse, ni franquear la doble fila de la multitud.

Se añade que un agente le cogió por la espalda, sujetándole.

Caserio reproduce con complaciente cinismo, delante de los magistrados, la escena de hundir el puñal en el vientre del presidente.

Demuestra cómo con un poco de costumbre, se puede dar una puñalada en cualquier parte del cuerpo, en la seguridad de que resulte mortal.

Un cómplice de Caserio

Bayona 30, 9 m.

Una grave revelación hecha ayer á la policía va á dar lugar á una minuciosa información, á propósito de la existencia probable de cómplices del asesino de Carnot.

En los primeros días de Junio frecuentaba en Toulouse el café restaurant de La Baroche, donde comía, un individuo de 22 á 23 años, alto, delgado, que hablaba con acento extranjero.

Decíase mozo de una panadería y anunciaba que iba á Luchon á montar una fábrica de pan por cuenta de su amo.

En sus conversaciones demostró profesar ideas muy exaltadas. Parece que dijo:

—Carnot ha cometido un crimen dejando guillotinar á Vaillant y Henry, pero pronto pagará lo que ha hecho.

Su viaje á Lyon será el último que haga.

Como salga de París volverá muerto.

Nadie en el café de Toulouse, á que me refiero, se preocupó de tales augurios, pero al día siguiente del asesinato de Carnot se recordó esta conversación, y averiguaciones posteriores permiten creer que el sujeto de quien se trata tenía conocimiento de los planes de Caserio, que estaba en relaciones directas con éste, y que fué á Cete para conferenciar con él.

La comisión de Bayona

Bayona 30, 6'45 t.

En el tren rápido salió anoche para Paris la Comisión nombrada por el Consejo Municipal para asistir á los funerales de Carnot.

Ha salido también la Comisión nombrada por el mismo objeto por el Consejo municipal de Biarritz.

Dicho Consejo municipal ha acordado suprimir las fiestas del 14 de Julio, y destinar íntegra la cantidad que en ellas había de gastarse, á socorrer á los pobres.

Sante Caserio

Como el pueblo de Motta Visconti dista tan poco de Milán, diariamente acuden allí los periodistas de la gran capital en busca de nuevas noticias acerca del asesino de Carnot.

Según los últimos informes de «Il Secolo» no se habla en Motta más que del espantoso crimen de Sante Caserio, oyéndose por todas partes graves censuras contra el delincuente que «ha deshonrado un país de gente irreprochable por sus buenas costumbres».

Dícese que en Motta tenían todos por anarquista á Sante Caserio, el cual intentó en varias ocasiones convencer á sus amigos, y á los compañeros de sus hermanos, aunque siempre con desdichado éxito.

Su madre, sus hermanos y el alcalde le habían amonestado infinidad de veces, y el muchacho había llegado á prometerles muy formalmente que modificaría su conducta y su manera de pensar; pero cuando estaba á punto de abandonar sus ideas, una fuerza misteriosa le inducía á no separarse de sus antiguos compañeros de lucha y de propaganda.

Cuando fué condenado en rebeldía por distribuir proclamas al ejército, se hallaba en el extranjero en-

tre las garras de los anarquistas, que, sin duda, han armado su mano con el puñal que ha dado muerte á Carnot.

La casa donde continúa llorando su desdicha la madre del asesino, constituye la meta de una peregrinación incesante de mujeres, que acuden en vano á tratar de consolarla.

La infeliz repite maquinalmente la misma frase, y lo que más la aflige es la idea de que no volverá á ver en su vida á Caserio.

Porque es de advertir, que ya se le ha dicho que el delito cometido por Sante le ha de llevar sin remedio á la guillotina.

La casa donde nació el asesino es modestísima y sus paredes se hallan en muy mal estado, viniendo á ser una casa de «gente pobre», como dicen los habitantes del campo.

—¡Quién hubiera podido sospechar—decía el alcalde de Motta Visconti al redactor de «Il Secolo»—cuando el padre de Caserio compró aquella casucha, que en ella había de nacer el autor de uno de los crímenes políticos más audaces que han conmovido á la humanidad en el presente siglo!

España y Francia

El telegrama transmitido por el ministro de Estado al embajador de España en París protestando del atentado de que ha sido víctima Mr. Carnot, y cuya lectura en la Cámara de Diputados de Francia fué recibida con grandes salvas de aplausos, está concebido en los siguientes términos:

«Madrid 25 de Junio.—El ministro de Estado al embajador de España en París:

Leída en el Congreso por el presidente del Consejo de ministros y en el Senado por mí, la comunicación en que el embajador francés da cuenta oficial del asesinato del presidente Carnot, ambas Asambleas acordaron suspender la sesión en señal de duelo.

En el Senado, después de mis palabras, el duque de Mandas y el obispo de Salamanca pronunciaron frases muy sentidas, acordándose por unanimidad que el Gobierno envíe su expresión de dolor al Gobierno francés, la simpatía con que acompaña á la nación francesa en este trance y el más sentido pésame á la viuda é hijos del presidente.

En el Congreso, después de las palabras del presidente, que han sido muy sentidas y aplaudidas, han hablado el presidente de la Cámara, Cánovas, Pi y Margall y Mella, á nombre de todas las fracciones, acordando unánimemente que el Gobierno envíe al gobierno y al pueblo francés la expresión de simpatía del pueblo español, que se considera hermano suyo y participa por igual de sus alegrías y de sus tristezas.

Voy á nombre del Gobierno á hacer estas manifestaciones al embajador francés, y ruego á V. E. las haga inmediatamente á los presidentes de sus Cámaras y en los términos que le sea posible, á madame Carnot.»

En provincias

Requena 30, 9 m.

El partido federal ha celebrado solemne sesión de duelo por el triste fin del ilustre Carnot.

A esta manifestación de sentimiento y de protesta se han unido todos los republicanos.

Sevilla 30, 9'30 m.

La colonia italiana reunida en casa del vicecónsul francés, ha acordado dirigir un Mensaje de pésame á Francia protestando enérgicamente contra el asesinato de Carnot y haciendo fervientes votos por el engrandecimiento de la República.

Complot para el asesinato

Marsella 30, 11'15 m.

Los periódicos publican algunos detalles de la conspiración fraguada para asesinar al presidente de la República.

Dicen que un soldado que actualmente está detenido en las Prisiones Militares, ha declarado delante de los demás presos, y después ante los magistrados, que en una reunión de siete anarquistas que se celebró en Cette, se decretó la muerte de Carnot para vengar con ella las ejecuciones de Vaillant y Henry.

Ha añadido que se echó á suertes quién había de ser el ejecutante, saliendo designado Sante Caserio á Lyon con la misión de dar de puñaladas al presidente de la República.

El soldado ha dado los nombres de los siete conjurados, los cuales deben haber sido ya detenidos ó estar á punto de caer en manos de la policía.

El nuevo gabinete francés

Paris 30, 12'30 t.

Mr. Dupuy, después de haber conferenciado con sus colegas del gabinete dimisionario y con muchos hombres políticos, ha ido á visitar al presidente de la República, Mr. Perier, para anunciarle que aceptaba la misión de formar el nuevo ministerio.

Paris 30, 1'10 t.

Existe la creencia de que el nuevo gabinete que forme Mr. Dupuy estará compuesto de los mismos elementos que el anterior.

PRESIDIO CAPITALISTA

Describiendo la situación de los «carusi», nombre que se da á los niños ocupados en las minas de azufre de Sicilia, dice un periódico:

«Al bajar á la mina se encuentra uno con brigadas de niños medio desnudos, llevando en la cabeza pesados cestos llenos de mineral, y no puede darse nada más horrible que la vista de aquellos mártires de tez amarillenta, de mirada vaga, demacrados como esqueletos y cubiertos de sudor, subiendo penosamente la escalera, cuyos escalones son demasiado altos para sus pequeñas piernas. Allá en el fondo, á la vacilante luz de las lámparas, se ve un grupo de «carusi» aplastados por la excesiva carga que se les obliga á llevar.

«De aquel antro se escapan confusos lamentos, suspiros de dolor. Son algunos de aquellos pequeños infelices que tosen, gimen, tropiezan, caen y vuelven á levantarse para proseguir la subida de su calvario, sin poderse detener ni aún para cobrar aliento, porque detrás de ellos van los «picconiere» armados de sendos palos con punta de hierro, que pinchan con ellos, como podrían hacer con una pareja de bueyes, ó les quemán las pantorrillas con una llama de su lámpara humosa en cuanto cortan el paso.»

Al leer esto no puede uno menos de pensar: «¡Bah! exageraciones de algun socialista.» Porque tal crueldad es inconcebible.

Pues no es así. El que esto ha escrito es M. Roger Lambelin conservador de tomo y lomo.

S. Roc.

CRONICA LOCAL

La compañía de ópera italiana, cuyo estreno tuvo lugar anoche, llamó justamente la atención del escogido y numeroso público que acudió al Teatro Circo.

La opereta *Donna Juannita* fué representada con una propiedad á que no nos tienen acostumbrados las compañías que suelen actuar en aquel Teatro, y así los artistas principales como el coro y orquesta fueron objeto de continuados aplausos.

La Empresa, por su parte, hace lo posible para que el público esté con comodidad en el salón de espectáculos, á cuyo objeto ha hecho abrir numerosas ventanas, y se propone levantar la cúpula central del redondel de modo que se establezca una corriente de aire que remueve constantemente la atmósfe-

ra, y arrastre el humo de los cigarros y los gases caldeados por la combustión de las luces.

Estos cuidados y sobre todo esto lo notable del espectáculo ha de ser causa que nos parezca exajeradamente corta la serie de diez funciones, todas distintas, que se propone dar esta compañía.

El nuevo Administrador principal de Aduanas de esta provincia, D. Lorenzo Gómez Cadiñanos, nos participa que ayer tomó posesión de dicho cargo.

Devolvemos al Sr. Gómez, el deferente saludo que nos dirige, ofreciéndole recíprocamente el testimonio de nuestra consideración y aprecio.

Dice nuestro colega *El Liberal Palmesano* que aprobada por ambos cuerpos colegisladores y con la correspondiente sanción de S. M. la Reina, publicará en breve la *Gaceta* una ley por la cual se incluye en el plan general de carreteras del Estado una de segunda orden que partiendo de Palma termine en Capdellá pasando por Calviá.

En la sección de noticias cortadas del «Diario de Ibiza» que insertamos al final de esta crónica local, encontrarán nuestros lectores detalles del crimen cometido en San Carlos á que hace referencia el telegrama que copiamos de «El Liberal Palmesano» de ayer:

Ibiza 4-9'45 m.

Primer jefe de la Guardia civil á jefe de telégrafos:

Ha sido encontrado el criminal que se perseguía. Supónese que se ha suicidado. Por correo van detalles.»

A bordo del vapor-correo de Alicante é Ibiza llegado ayer vino procedente de Madrid el diputado á Cortes D. Manuel Guasp y Pujol.

La guardia civil de estas islas, durante el mes de Junio último llevó á efecto 56 detenciones, de las cuales 12 lo fueron por robo y otros delitos y 44 por faltas leves.

Además se apoderó de 10 armas, usadas por otros tantos individuos sin tener la necesaria autorización y denunció á los dueños ó guardianes de 1.081 cabezas de ganado que pastaban en propiedades ajenas sin el indispensable permiso de sus propietarios.

Según parece, unos aficionados al arte de Thalia, dirigidos por el inteligente joven Sr. Marín trata de dar una serie de funciones en el hermoso teatro de Son Serra, debutando el domingo próximo con la comedia *Zaragüeta* de Vital Aza.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Lapuebla, da cuenta de un incendio ocurrido en una casa de la calle de la Escuela, y que se había declarado en un montón de leña existente en el corral.

Concurrieron en dicho sitio las autoridades y algunos vecinos quienes lograron al poco rato la extinción del fuego, sin que tuvieran que lamentar desgracia personal.

Por la del puesto de Palma han sido denunciados once conductores de carros de transportes por haberlos sorprendido infringiendo las ordenanzas sobre carreteras.

IBIZA

De *El Diario* de la vecina isla tomamos las siguientes noticias:

«No se ha podido aún dar alcance al individuo que dió muerte á su mujer, en la parroquia de San Carlos, no obstante el interés y actividad demostra-

dos por la Guardia civil para capturarlo, lo cual de- seamos se efectúe en breve y antes de que el crimi- nal cometa alguna nueva fechoría.

Según se dice por ahí, son varias las personas que han visto á éste, y en diferentes puntos de la isla, añadiéndose que va provisto de una escopeta ó trabuco; pero éstas son versiones que, en nuestra opinión, hay que «poner en cuarentena,» pues no creemos que el malhechor se exhiba así como así, dada la activa persecución de que es objeto y que él debe suponer.

Con objeto de dedicarse á la captura del mencio- nado individuo, salió ayer al campo la Guardia ci- vil del puesto de esta ciudad, con un teniente del expresado cuerpo llegado en el vapor correo del mis- mo día.»

«De feliz puede calificarse el viaje verificado por las diez palomas soltadas el sábado en nuestro cas- tillo.

Ayer se recibió aquí un telegrama, transmitido de Guadalajara, dando cuenta de que las diez palo- mas habían llegado á aquel palomar el mismo sába- do á las 12 y 34 minutos de la tarde, habiendo he- cho el viaje, por lo tanto, en 7 horas y 34 minutos.

Volar es.»

«Un joven campesino ingresó ayer en este Hos- pital, con algunas heridas, producidas nada menos que por arma blanca, arma de fuego y golpe de piedra.

Según se nos dice, los agresores fueron varios y el herido lo está algo grave.

Este brutal hecho acaeció en la carretera de San Juan y en las inmediaciones de esta población.»

El parricidio del martes

A pesar de que la versión del crimen de San Carlos, recogida en el «Diario» de ayer, partió de una persona á la cual por muchas y poderosas razo- nes debíamos creer y creímos enterada de buen ori- gen, es lo cierto que si la forma observada al come- ter el parricidio es la misma ya publicada, difieren algo en cambio los detalles, no siendo cierto que el agresor cometiese el hecho en un camino público y á presencia del padre de la víctima, ni tampoco que el Juzgado regresase á las diez de la mañana, sino que lo hizo á las nueve de la noche.

El crimen se cometió dentro la casa en que vi- vían los cónyuges, sin otros testigos presenciales que un niño de dos años de edad, hijo de ambos, al cual se llevó consigo su padre después de consuma- do el hecho, dejándola en el bosque inmediato.

El llanto de la infeliz criatura alarmó á los ha- bitantes de las casas más próximas, que acudió á re- cogerla, y comprendiendo que habría ocurrido algo grave se personaron en la casa, cerciorándose de la desgracia ocurrida.

Sigue sin ser habido el criminal, asegurándose que se le ha visto errante por los bosques, armado de una escopeta.

A ser esto cierto, no dejará de caer en breve en poder de la Guardia civil, que se halla persiguién- dolo con toda actividad.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Compagnia Italiana di Operette

dirigida por

DON CRESCENZIO PALOMBI

Gran función para hoy 5 Julio de 1894

La opereta en 3 actos:

LE CAMPANE DI CORNEVILLE

A las nueve.

Entrada general 0'50 ptas.

BAÑOS DE MAR EN LA PORTELLA

Queda abierto al público el acreditado estableci- miento de Baños situados en las afueras de la Por- tella, en el cual hallarán los señores bañistas todas las comodidades, aseo y buen servicio de los años anteriores.

En el departamento de señoras se ha establecido un público mediante la retribución de 0'25 pesetas por persona.

Las familias que deseen hacer uso de los carrua- jes que tiene disponibles el establecimiento, podrán manifestarlo así, al tomar el correspondiente abono, y por la módica retribución de una peseta serán re- cogidas y devueltas á su domicilio.

El establecimiento llamado «El Reconet» que- dará en breves días abierto al servicio exclusivo de las mujeres.

Telegramas

(Servicio particular de LAS BALEARES)

Madrid 4, 7'30 t.

Congreso: El señor Sagasta, instado por el señor Vallés, declaró que el Gobierno care- ce de medios para evitar perjuicios á los corcho-taponeros, á los exportadores de frutos y á la industria vinícola si no se aprueba el tratado con Alemania.

Repitió que se esforzará en que se apruebe dicho tratado.

Comenzó la discusión de la totalidad del presupuesto de gastos.

Combátelos el señor Cárdenas, opinando que no acabará la discusión de los prespues- tos censurándolos.

Madrid 4, 7'30 t.

En la conferencia que han tenido los se- ñores Cánovas y Puigcerver han convenido en desglosar del proyecto de auxilio á ferro- carriles el 6 por 100 de interés del capital de la compañía.

Los señores Sagasta, Gamazo y Mellado han conferenciado.

El señor Mellado insiste en que se haga por una ley especial el convenio con Navarra, oponiéndose los señores Gamazo y Amós.

Ha fallecido el Sr. Lahoz.

Madrid 4, 9'45 n.

Los señores Puigcerver, Gamazo y Silvela están conformes en que se conceda autoriza- ción para concertar un modus vivendi, como base para la reivindicación de algunas par- tidas.

Parece que los canovistas se opondrán á ello.

La prensa coincide en la creencia de que no se aprobarán los presupuestos.

Al salir de Tánger el «Venadito» rompió- sele la tapa de la caldera.

Tuvieron que llevarlo á remolque.

Madrid 4, 10'15 n.

En Budapesth se ha hundido un puente, pasando por él 200 personas; muchos ahoga- dos.

En Génova han sido detenidos dos pana- deros que asistieron en Cetta á la reunión en que se acordó dar muerte á Carnot.

En Niza han sido presos cinco anarquistas.

Madrid 5, 1'45 m.

Dicen que el Sr. Salmerón accede á que se conceda autorización al Gobierno sobre el mo- dus vivendi arancelario en cambio de recipro- cidad en otros asuntos.

El Sr. Sagasta se inclina á que el conve- nio con Navarra se haga por ley especial, aprobándose seguidamente.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

PALMA

Crédito Balear.	103'00
Cambio Mallorcaín	56'00
Fomento Agrícola	63'00
Ferro-carriles de Mallorca	58'00
Alumbrado por gas	116'00
Salinas de Ibiza	200'00
Sociedad General Mallorquina.	74'00
Bonos Municipales	30'00
Isleña Marítima	30'75
Banco Prmos. y Caja Ahorros.	8'00

MADRID

4 p § interior perpetuo.	68'70
4 p § amortizable.	78'85
Cubas	109'45
Banco de España.	392'00
Arrendataria de Tabacos.	170'25

BARCELONA

4 p § interior.	68'81
4 p § exterior.	78'71
4 p § amortizable	00'00
Cubas 86	109'50
Coloniales.	00'00
Nortes.	26'85
Francia.	26'45
Madrid.	68'80
París.	65'53
Renta francesa.	100'43
Londres.	00'00
Francos.	21'70
Libras.	30'63

HUMORADAS

Preguntaron á una señorita:

—¿Cuántos años tiene tu mamá?

—No lo sé á punto fijo; cada año tiene uno me- nos; de manera que, siguiendo así, dentro de poco vamos á resultar hermanas gemelas.

Entre miopes:

—Lo que es yo, no puedo quitarme ni un mo- mento las gafas.

—¿Duerme usted con ellas?

—Pues ya lo creo.

—¿Y por qué?

—Porque sin ellas me sería imposible distinguir el día de la noche.

Los criados.

José, que ha recibido una terrible reprimenda de su amo, exclama melancólicamente:

—¡Ah, señor! Hay que perdonar algo á los cria- dos. ¿No perdonamos nosotros tantas cosas á los amos?

SECCION DE ANUNCIOS

CORREOS

SALIDAS DE PALMA
 Para Barcelona, martes y viernes 5 tarde y domingo 8 mañana (vía Alcudía).
 Para Valencia, jueves 5 tarde.
 Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
 Para Mahón, sábado 5 tarde y miércoles 2 tarde (vía Alcudía).
LLEGADAS A PALMA
 De Barcelona, martes 7 mañana, jueves 10 mañana (vía Alcudía) y viernes 7 mañana.
 De Valencia, sábado 7 mañana.
 De Alicante e Ibiza, miércoles 10 mañana.
 De Mahón, lunes 10 mañana (vía Alcudía) y jueves 7 mañana.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril de 1893
 De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:50 mañana, 2:15 y 3:45 (mixto) tarde.
 De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7: mañana y 5:30 tarde.
 De La Puebla á Palma: á las 7:25 mañana y 5:40 tarde.
 De Manacor á La Puebla: á las 7: mañana y 5:30 tarde.
 De La Puebla á Manacor: á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.
 Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

Neveras sin rival sistema PARSONS

Este notabilísimo aparato, el más aislador de cuantos se conocen hasta el día, conserva el hielo aun en su más mínima cantidad, por mayor tiempo que ningún otro de sus congéneres, y mantiene por tanto, en una temperatura notablemente baja, días y semanas enteras así los líquidos como los sólidos que se depositan en él. Recomiéndase en su consecuencia, no ya solamente como depósito de agua, que resulta tan fresca y más higiénica que la que se obtiene por el sistema «Frappé», sino también para dar agradable frescor á cualquier comestible y para conservar en calurosas épocas de verano cualquier alimento que, cediendo á la temperatura, había de perderse colocado en condiciones naturales. Hay de estas neveras en disposición especial para los carniceros, para los colmados, para fabricantes de hielo y para otras diversas aplicaciones de la industria, como así mismo de varios tamaños y circunstancias (algunos de ellos de apariencia lujosa) para el uso diario de una casa particular; todas á precios sumamente módicos dados los beneficios y la comodidad que reportan al consumidor. Único y exclusivo representante en Baleares, á quien podrá dirigirse el público para más informes

MIGUEL SERRA BENNÁSAR.—Felipe Bauzá, 20—2.º—Palma

En el propio domicilio se hallarán además las notables «Heladoras Parsons» que hacen el hielo de la manera más rápida y acabada que hoy se conoce y que son de aplicación inestimable para casos de enfermedades ó cualesquiera otros de urgente necesidad.

Hay perfectos modelos de ambos aparatos en sus diversas clases y condiciones, para que pueda el público examinarlos á fin de convencerse de su utilidad y de su valor. 6-1

HELLO

En la calle de Buenaire núm. 3 y 5

local que ocupan los Talleres de construcción de máquinas de Car Maneu propio de D. Juan Oliver y Castañer queda establecida una fabricación en gran escala del expresado artículo, cuya fabricación es la que años anteriores funcionaba en la Plaza del Temple pudiendo los consumidores obtenerlo de primera calidad y á precios sumamente económicos, tanto que su dueño funda principalmente el éxito del negocio en el aumento de consumo que ha de surgir poniéndolo al cómodo alcance de las familias más modestas.

Para comodidad de los consumidores tiene establecidos los depósitos siguientes:

Plaza de Abastos: Colmado «La Providencia» de D. Benito Pomar.—Plaza del Temple á Can Nadal.—Rambla: Esquina Olmos.—Sindicato: fábrica de gasetas «La Deliciosa».—Vallori: núm. 15 Gabriel Gil.—Plaza de Sta. Eulalia: Horchatería.—Muelle.—Arrabal: Plaza Navegación café.—Terreno: Estanco.

En los mencionados puntos se vende á precios de fábrica. 20

Se expende hielo en la fábrica á cualquier hora del día y de la noche

Vapor directo

Palma á las Antillas

Línea de Vapores Transatlánticos de PINILLOS, SAENZ y Compañía

Saldrá de este puerto para los de Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana con escala en Canarias el día 12 de Julio el vapor español de acero de 5,500 toneladas, clasificado en 100 A. I. del Lloyd

Conde Wifredo

Admite carga á fletes y pasaje para dichos puntos.

Informarán sus consignatarios: Martínez y Planas—San Juan, 20

Compañía de Navegación «La Menorquina»

El acreditado vapor-correo

CIUDAD DE MAHON

saldrá todos los sábados para Mahón á las cinco de la tarde, admitiendo carga y pasajeros á precios económicos.

Lo despacha D. Bernardo Estela—Marina 62—frente al cuartel de Caballería. 123

La Estación

Periódico ilustrado de Modas para señoras y señoritas

Indispensable en toda clase de familias por ser sumamente práctico y económico.

Contiene los últimos figurines iluminados de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicerías y una Crónica de la Moda.

EDICIÓN ECONOMICA

24 números con 200 grabados en negro, 12 hojas de patrones trazados conteniendo 200 modelos de tamaño natural y 400 dibujos para bordados y labores á la aguja.—Precios de suscripción: Un año 13 pesetas; tres meses 3:50 id.—Franco de porte en toda España.—Un número suelto sin hoja de patrones trazados, vale 65 céntimos.—Un número suelto con hoja de patrones trazados, vale 75 céntimos.

EDICIÓN DE LUJO

24 números con 36 figurines iluminados, y además con el mismo texto, grabados, patrones, bordados y labores que la edición económica.—Precios de suscripción: Un año 21 pesetas; seis meses 11 id.; tres meses 5:75 id.—Franco de porte en toda España.—Un número con hoja de patrones y un figurín iluminado, 90 céntimos.—Un número sin hoja de patrones con dos figurines iluminados, 1:15 pesetas.

Las suscripciones se hacen en la librería Gutemberg, calle del Príncipe, número 14 Madrid y en la Redacción de LAS BALEARES.

ANUNCIO
 Los periódicos *El Catibaco Balear*, *El Liberal Palmesano*, *El Diario de Palma* y *Las Baleares*, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:
 Los anuncios oficiales, de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.
 Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen *clichés* subsistirán á proporción del número de palabras que ocupen.
 Los de defunción ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.
 Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.
 El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.
 Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Ghasp, calle de Morey, número 6.

Para Mahón

Saldrá todos los LUNES á las 5 de la tarde el vapor

NUEVO MAHONES

admitiendo carga y pasajeros á PRECIOS REDUCIDOS.

Se despacha Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) núm. 5. 121

COMPANÍA INGLESA

DE

SEGUROS MARITIMOS

LA UNION COMERCIAL

LONDRES

CAPITAL

Pesetas 62.500,000

AGENTES

MARTINEZ Y PLANAS

San Juan, 20

Palma de Mallorca

y en el Banco de Felanitx.

FELANITX.

Balneario Balear

San Francisco número 49 y Plaza del mismo nombre número 1.

Establecimiento fisioterápico de baños higiénicos y medicinales, baños rusos, duchas, pulverizaciones, irrigaciones, etc., abierto al servicio público desde las 8 de la mañana hasta el oscurecer.

	Pesetas.	Pesetas.
Baño limpieza	1	Con agua de mar 1'50
Abono de 10 baños	9	13'50
Medio abono de 5 baños	4'50	6'75

Los abonos son valederos todo el año, y sus papeletas podrán utilizarse para cada uno de los servicios establecidos de igual precio en la tarifa.

IMP. DEL COMERCIO—CONQUISTADOR, 43